

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Miércoles 6 Diciembre 1899

Núm. 2545

CONFUSIÓN

—(0)0—

Es un hecho patente é innegable, que aquellos tiempos babilónicos, se han reproducido de un modo espantoso en nuestra desolada España, en los días que corremos. Allá en Babel fueron castigados los hombres con la confusión de lenguas, y aquí lo somos con la confusión de criterios, pareceres y opiniones. Nuestra sociedad es un cuerpo que tiene todos sus miembros dislocados, y por consecuencia ha de sufrir penalidades y amarguras de hondísimo dolor. Casi puede afirmarse que la mayor parte de las personas, por íntimas que sean, discrepan de parecer, cuando se trata de buscar remedio para salvar de la muerte á nuestra moribunda Patria. Mil y mil recetas se forjan todos los días por médicos y curanderos, y la pobre paciente siempre empeorando y entrando en período agonizante. Es evidente, que la mortal enfermedad que sufre, es producida por el veneno activo llamado *liberalismo*; y no obstante hay marcada obstinación en querer curarla con el mismo virus que la mata. Entendimientos al parecer claros, los vemos inclinados hacia este lado, y por consiguiente la dolencia de la enferma sigue de mal en peor.

Personas respetabilísimas por su virtud y ciencia discurren admirablemente en teoría, según manifiestan los magníficos escritos que de vez en cuando dan á luz; pero al descender á la práctica, todo son componendas, divagaciones y nebulosidades.

Esa misma tendencia de confusión se observa en muchas familias que quieren pasar por católicas, pues vemos que apoyan y sostienen la secta maldita del liberalismo, causa ocasional de todos nuestros infortunios.

¿Cuántos encontraríamos que, á pesar de formar parte de asociaciones piadosas, están á las inmediatas órdenes del cacique liberal y mantienen con su dinero la prensa sectaria? ¿Y cuántos, que en vez de servirnos de guía y sostén, causan á las personas integramente católicas un efecto diametralmente opuesto, viendo que figuran en la lista de suscripción de periódicos impregnados del virus liberal?

¡Ah! Si se cumpliesen con toda exactitud los consejos y preceptos tan claramente expuestos en la

última *pastoral* de nuestro sabio Prelado, otra sería indudablemente la suerte del catolicismo en nuestra desventurada patria.

No sólo sostienen y propagan el condenado liberalismo muchos llamados católicos comprando periódicos afiliados á la secta ó estando suscritos á los mismos, sino también cooperando á la elección de diputados liberales, que en todo piensan menos en defender los sagrados intereses de la Religión y de la Patria.

¿Cuántas apostasias y monstruosidades no observamos en este asunto!

Es indispensable reconocer, que no puede existir armonía ni unión entre la luz y las tinieblas; entre el catolicismo y el liberalismo, ó sea entre católicos verdaderos y católicos liberales. Los que tal cosa intentan, bien podemos decir, sin temor de equivocarnos, que delirarán, pues por alta que sea la posición que ocupen y la sabiduría de que se hallan adornados, no podrán jamás realizar semejante intento, ya que los absurdos no pueden ser hechos ni por el mismo Dios.

En vista de que no se vislumbra remedio para ese estado de desorden y anarquía que reina en el campo católico-político, siéntese uno inclinado, como por instinto, á postrarse á los pies de un crucifijo, y allí abrazado á la cruz, exclamar: Señor, á Vos acudo, porque sé que no engañáis; no me dejéis un momento de vuestra paternal y amorosa mano, ya que nada confío del hombre, sino sólo de Vos.

¿Dónde está la firmeza de carácter, la solidez de principios y la entereza de amor patrio, que antes brillaban en la frente de nuestros preclaros antepasados? Estas excelentes dotes han bajado con ellos á la tumba, y allí yacen hasta que nazca otra generación que sea más digna de pisar el suelo bendito de España y de verse limpia de la peste del maldito liberalismo y de sus secuaces los liberales, verdaderos imitadores de Lucifer.

C.

Tortosa 6 Diciembre 1899.

El programa

de los

INTEGRISTAS

—(0)0—

V

Voy á terminar la primera ojeada histórica haciendo resaltar la penden-

te en que ha colocado á los hombres la filosofía racional y el libre examen del desdichado heresiarca de Witemberg.

La tarea de hoy es fácil; porque los hechos aparecen de tanto bulto que no es necesario esfuerzo alguno de inteligencia para trasladarlos al papel. Basta con forzar un poco, casi nada la memoria.

La libre emisión del pensamiento, que tan cerca anduvo de proclamarse en el reinado de Carlos III, pero cuya semilla quedó en buena tierra, parecía la más preciada conquista de la civilización moderna; así como fuente inagotable de inmensos bienes para la desgraciada descendencia de Adán.

Pasó el tiempo y llegó la plenitud de su desarrollo.

La semilla había caído en buena tierra, repito, y produjo su fruto.

Ahora, para contemplarlo á todo nuestro sabor, es preciso trasladarnos á la capital del Principado.

El viaje sale barato.

Yo pago los billetes.

Una noche, que siempre se habrá de recordar con horror y no es necesario decir cual fué, se ocupaban las localidades de gran teatro «Liceo de Barcelona», palcos, butacas, anfiteatros, etc., á la hora de levantarse el telón. Pero era necesario esperar el segundo acto; por haber demostrado la experiencia que á partir de este momento es cuando el teatro se hallaba *literalmente lleno*; y el *éxito* era seguro.

Desde los últimos pisos cayeron sobre el patio varias máquinas infernales que al chocar con cualquier objeto de mediana resistencia estallaban dividiéndose y subdividiéndose en pequeños fragmentos, en invisibles proyectiles, que, juntamente con las detonaciones, sembraron la confusión y el desorden, el espanto y la muerte, en muchas localidades de preferencia, y en todos los indefensos espectadores.

Estas máquinas de destrucción, símbolo perfecto de la cobardía más despreciable, eran ya conocidas en el mundo moderno, y en el cerebro de Europa, París, más aun; y en la capital del imperio moscovita acabaron con la del jefe espiritual y temporal de todas las Rusias: y vinieron de Italia, traídas por Orsini, Piery y Radio, para arrojarlas á los pies de los caballos que arrastraban el coche de Napoleón III con dirección á la «Gran Opera.»

Su mecanismo es sencillo é ingenioso á la vez. Consiste en una esfera metálica erizada de tubos casi capilares que establecen la comunicación interior con los pictones en que rematan por fuera los tubos; se cargan de un fulminante y alguna metralla, y por

donde quiera que caigan y al menor contacto se obtiene el estallido.

Orsini empezó tal fulminante en las bombas que llevaron su nombre que, en sus declaraciones durante la instrucción del proceso y ante el jurado, manifestó que no considerándose seguro se ocupaba durante el viaje en humedecer con frecuencia la pasta preparada para cargar tan terrible artefacto.

¿Cabe mayor perversidad dentro de las aberraciones de la inteligencia humana?...

Sí; esperad un momento y lo vais á ver y á tocar.

Dentro de lo ilícito, ese mal no se ha realizado *ni aun* como medio de conseguir el bien futuro de la humanidad.

La mira es puramente egoísta, el deseo no es que todos disfruten el bienestar sino gozarlo individualmente.

También tiene una tendencia en absoluto materialista esta mira.

Nunca se ha oído hablar, que es una observación muy práctica, de bienes del espíritu que pueden *adquirirse sin dinero*; jamás. Eso se desprecia pública y privadamente por todos los sectarios que tuvieron la desgracia de llegar hasta el término de la pendiente. ¿Cuál sea? Contestate el Liceo de Barcelona ¿por qué secreto movil? por haberse hecho una y mil veces esta pregunta ¿es justo que tantos como están en esos palcos y butacas tengan de sobra, y á mí todo me falta cada día?... rechazo toda explicación, yo me basto para dar con las causas, y con el remedio... nadie hay superior á mí para desviarme de mi camino...

He tocado un punto que bien puede decirse que caracteriza nuestra época en la que por desgracia y por lo que todos sabemos se han *recrudecido*, permítase el verbo, las herejías del siglo XVI mezclándose, como entonces y como siempre, en *todas* las cuestiones políticas y enlazándose íntimamente unas con otras.

Pues el carácter á que aludí, y es la segunda consideración que se desprende de los hechos apuntados en este número V., consiste en llevar á los hombres aunque por distintos caminos ya el de fanatismo ya el de la indiferencia, al endurecimiento del corazón y á la impenitencia final.

Esta materia, brevemente tratada como todas las que se relacionan con la exposición de mi plan, necesita un artículo aparte.

J. Zurita.

Fragmentos

Elevación de miras
a la moderna

¡Libros! ¿Y para qué sirven los libros? Ya no se necesitan más que libros talonarios.

¡La poesía de las Catacumbas! ¡Bah! ¿Qué mejor catacumba que una mina de hierro ó de carbón de piedra?

Proyecto puntiagudo

¡Esos periodistas son el mismísimo diantre! Dicen en letras de molde que uno de los proyectos para el homenaje á Jesús Redentor en el siglo XX, es levantar en la cima de diecinueve picos de la cordillera de los Alpes, diecinueve monumentos en conmemoración de los diecinueve siglos pasados.

La idea es pintoresca, agreste, piramidal y hasta grandiosa... pero no me entusiasma.

Paréceme un poco escabrosa y de difícil realización. Pero, demos que se realizara, ¿cuál sería el resultado? Peligrosas ascensiones de «turistas» ó jiras campestres y días de campo divertidos en diecinueve direcciones distintas.

¡Es mucho empeño el nuestro! Sí; queríamos honrar al Señor, pero al mismo tiempo queremos divertirnos.

Nuestros antepasados estaban en la persuasión de que le honraban más, flagelándose.

SAJ.

Variedades

A UNA NAVE

(ALEGORIA DE LA REPUBLICA)

Oh navis, referent in mare te novi fluctus?

¿Qué locas esperanzas, nuevamente, te llevan a la mar? ¡Oh! tente, nave! Torna al seguro puerto. No recuerdas que está de remor desprovisto un lado y roto el mástil por el afro rudo?

¿No sientes de las vergas el gemido? ¿No ves que, sin maromas, el empuje no puedes resistir del mar furioso?

Velas no tienes íntegras, ni dices á quien clamar de nuevo. Y aunque ostentas

de la selva del Punto el noble sello, tu cuna y tu nobleza son inútiles. Pintada está en vano; que en pinturas el tímido piloto no confía.

Juego serás del viento, si á él te entregas.

Mas mi temor ayer y mi cuidado, y hoy mis vehementes ansias, es que evites murar.

el agua de las Cícladas alevés, salpicada de sirtes y peñascos.

P. de P. U.

EL PADRE NUESTRO
DEL VIEJO

Algunos años atrás un literato distinguido de nuestra época fué á restablecer su salud en una fresca y risueña soledad, á dos leguas de Varsellas.

«Avisado por la capilla, decía iba á oír misa todos los domingos. Sucedió que algunas veces iba con un hombre extraño, cuya piedad fervorosa é ingenua no podía menos de causarme admiración. A pesar de sus vestidos groseros y su aspecto de miseria, todo anunciaba en su persona la calma, y por un encanto que no sé expresar, esa calma llegaba del fondo de su alma á la mía, á medida que yo le contemplaba. El encuentro de ese hombre excitó mi curiosidad: me informé y pronto supo que vivía de la caridad pública. A una edad avanzada había perdido á su mujer y á sus dos hijos, uno de los cuales había muerto en la Beresina y el otro en Waterloo. Animado por sus relaciones, trabé amistad con él y le ofrecí un pequeño socorro.

«Tenéis necesidad de un vestido más caliente le dije: el invierno será riguroso y hay que pensar en ello con tiempo.

Levantó los ojos hácia á mí; su mirada era serena.

«¿Y qué necesidad tengo ya de pensar, dijo él con acento conmovido, cuando Dios pone tal cuidado en el corazón de la gente de bien?

«¿Sabéis leer? le dije entonces?

«Sí, señor; en mi juventud recibí lecciones del cura; un buen hombre que se compadecía en instruir á los niños.

«¿Tenéis libros?

«¡Oh! á mi edad ya no sé leer, sino que sé orar.

«¿Y oráis muy á menudo?

«¡Es una gran dicha el orar! Por la tarde, arrimado á la puerta de mi cabaña, contemplo el sol en su ocaso y rezo el Padre Nuestro.

«¿Es ésta vuestra única oración?

«¿Hay acaso otra que llene mejor el corazón? Con frecuencia, después de haber pronunciado estas palabras, me detengo, paseo mis [miradas por el valle, contemplo la majestuosa puesta del sol que se va apagando, y entonces siento y conozco que mi oración es verdadera.

¡Padre nuestro!

«¿Y cuando llega la mala estación, qué hacéis?

«Miro al cielo, veo esas grandes nubes que lo cubren y que no se de donde vienen, empujadas por el viento, avanzando sin hacer ruido, y derramando copiosas lluvias en las llanuras que hacen reverdecer. ¡Ahí Padre Nuestro que estás en los cielos. Tú vivirás siempre! Los hombres no pueden haceros morir como han hecho morir á mis hijos.

Y al decir esto los ojos del viejo se llenaban de lágrimas y yo le oí murmurar.

«¡Pobre Bertrand! era el más joven y murió en Waterloo. Tú lo has querido, Dios mío; hágase tu voluntad, añadió enjugándose los ojos, pues Tú has reemplazado á mis hijos con buenas personas.

«Estáis demasiado retirado en el fondo del valle; deberíais acercaros un poco á la población.

«¡Ay! replicó entonces, yo no puedo abandonar mi casa: en ella he visto nacer á mis hijos, y en ella murió su madre. Por otra parte el que puede hablar con Dios jamás está solo.

«¿Y estáis contento con vuestra suerte?

«¿Cómo no debe estarlo! Dios nunca me ha abandonado.

«¡Oh! vos merecéis ser mucho más dichoso, exclamé yo, buen hombre. Tened, tomad este dinero, y rogad á Dios por mí, sometido á tantas pruebas.

«¿Debo acaso rogar por el dinero? dijo él conmovido y apartando con trémula mano la dádiva que yo le hacía. Como í que lo había herido.

«Perdonad, le dije, he querido hacer lo que hace la gente de mundo, un don desinteresado.

Mientras yo le hablaba así tomé sus piadosas manos, que estreché con santo respecto, y luego me alejé con el corazón conmovido, admirando aquellas virtudes de la vejez, *luzes celestiales que brillan en la tarde de un día hermoso.*

CRÓNICA

«A instancias de los interesados señores García Deán, Burguete y Pastón, concejales de Pamplona, hacemos constar que en la última sesión celebrada por el Ayuntamiento votaron en contra del acuerdo, en el que se resolvió pasara á informe de una comisión, el asunto referente á la colocación del escudo del Sagrado Corazón, porque entendían y así lo habían propuesto, que debía aprobarse en el acto en votación nominal, añadiendo el señor García Deán que si no se quería aprobar en el acto era, á su juicio, *por cobardías contemporáneas.*

«El capitán del puesto de la guardia civil de Estella, da cuenta de haber sido capturado el vecino de dicha ciudad Nicasio Azanza (á) Cocho, en el momento en que después de haber herido mortalmente á su esposa Gabriela Labastida, de una puñalada, se disponía á la fuga, ocupándole el cuchillo con el cual cometió el crimen.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición del juez de instrucción.

«La «Gaceta» publica un real decreto estableciendo el envío de metálico por correo.

Las principales disposiciones dicen textualmente así:

«Desde el día 1.º de Febrero próximo se admitirán á la circulación por correo, con la garantía del Estado, sin limitación de oficinas, valores en metálico que declara el expedidor hasta la cantidad de 50 pesetas cada envío.

El remitente de valores en metálico abonará en sellos de correos adheridos á la cubierta del objeto:

Primero. El derecho de franqueo correspondiente á una carta sencilla por cada cien gramos de peso ó fracción de 60 gramos.

Segundo. Los derechos de certificados según la tarifa general.»

«La dirección de Obras públicas ha comunicado á la jefatura de ingenieros de Castellón las órdenes necesarias para estudiar el proyecto de carretera de Almazora y la travesía por dentro de Villarreal de la Onda á Burriana.

«Varios opositores á la cátedra de teoría del arte de la Escuela superior de Arquitectura, entre los que figuran los señores Navarro, Caballo y Lapiedra y Borrás, han protestado individualmente contra el fallo del tribunal, anulando las oposiciones.

La respetabilidad de los reclamantes hace suponer que son perfectamente ciertos los fundamentos de su reclamación, y si lo es igualmente que trata de darse al asunto un giro no muy acomodado á lo que exige la justicia, aún cuando nos cuesta trabajo creerlo, bien merece el caso que el señor ministro de Fomento y el director general de Instrucción pública se preocupen de él todo lo que él exige.»

«La guardia civil del puesto de Albocacer dió cuenta al gobierno civil de Castellón del hecho siguiente:

En la mañana del día 2 á las diez de la misma salió en un carro en dirección á Cuevas de Vinromá, el farmacéutico de Albocacer D. Vicente Boix Segarra llevando una maleta que contenía 1.000 pesetas en billetes del Banco de España, la que se extravió durante el camino.

Apercibido el señor Boix de la falta de aquella, retrocedió parte de lo andado hasta encontrarla detrás de una pared, pero sin las 1.000 pesetas.

Inmediatamente dió cuenta á la guardia civil saliendo ésta en persecución del autor ó autores del robo, dando por resultado la detención de los vecinos de Vinaroz, Pascual Ferrer Miralles, Agustín Robles Caballer y José L'ache Miralles, los que al ser detenidos manifestaron no haber encontrado maleta alguna en el camino, pero registrados por la guardia civil los aparejos de las caballerías de aquellos sujetos pudo encontrarse en ellas la cantidad robada.

«Del «Diario de Tortosa».

Cámara Agrícola.—Nos consta que la celosa Cámara Agrícola de esta ciudad está en correspondencia con el Sindicato arrocero de Valencia á quien se han remitido los datos estadísticos de la extensión del cultivo y producción de esta comarca, al objeto de auar comunes esfuerzos, para la defensa de tan importante producción, constantemente amenazada por la competencia de los arroces exóticos.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores, del resultado de los trabajos que con mucha oportunidad, realiza la Cámara Agrícola.

En la mañana de ayer se reunió, en el palacio episcopal de Barcelona la ponencia nombrada en la junta de senadores y diputados por esta provincia, para tratar del concierto económico.

A dicha reunión asistieron el presidente de la Diputación provincial, don

Dario Rumen, y el alcalde accidental, Sr. Martínez Domingo, que se declararon entusiastas partidarios del concierto, sin entrar, por ahora en más detalles.

Parece que este asunto será objeto de varias sesiones en vista de la importancia que reviste.

—Ha producido mal efecto en los catalanes la actitud de *La Correspondencia* negando razón á Barcelona para colocarse en la actitud en que se encuentra dado su estado floreciente y el de relativa pobreza de otras provincias.

—De Cádiz telegrafían diciendo que se ha puesto en circulación un folleto del teniente de navío D. Manuel Fernández, en el cual se habla de la reorganización de la marina y de las economías que pueden introducirse. También se ocupa con alguna extensión de la reorganización del personal y material en el ministerio de Marina.

El folleto ha sido bien acogido y es muy comentado.

El mencionado oficial ha sufrido 20 días de arresto por su atrevimiento en los tiempos que corremos.

—Un despacho de Londres dice que en la India inglesa hay una espantosa sequía, la cual constituye una situación gravísima.

—La llegada de trigos extranjeros á los puertos de Barcelona y Tarragona ha sido causa de la baja que se ha iniciado en los trigos del país.

No obstante, el precio del pan continúa por las nubes.

En tiempos en los cuales los gobiernos eran padres del pueblo y en especial de los pobres se ponía coto á los abusos de los expendedores.

—En Agosto de 1900 se celebrará en París el segundo Congreso internacional contra el abuso del tabaco.

Formarán parte del Congreso: higienistas, médicos, agricultores, industriales y cuantos envíen su adhesión al presidente Mr. Decroin 20, bis, rue Saint Benoit.

Los congresistas tendrán derecho á billetes del ferro-carril á precios reducidos.

Y quien ha de decidir entre lo que es abuso ó nó gel que fuma ricos habanos ó el que chupa *escañapits*?

—Ayer fueron puestos en libertad en Barcelona los industriales que hace algunos días ingresaron voluntariamente en la cárcel D. Eudaldo Serra, D. Pedro Dachs, D. Joaquín Cabot, D. José Olivella, D. Basillo Costa, D. Prudencio Capellades, D. Juan Gali, D. Juan Lleonart, D. Juan Ventura, D. José Casany y D. Francisco Baqué.

De los industriales presentados voluntariamente quedan únicamente en la Cárcel el conocido joyero D. José Maciá y D. Pedro Mártir Jeremias.

Los citados señores, desde la Cárcel, se trasladaron al palacio episcopal.

—Dicen con fecha de ayer de Barcelona:

Hoy han acudido á la universidad menos estudiantes que en los días anteriores, lo cual consiste, al parecer, en que muchos de aquellos han mar-

chado ya á sus poblaciones respectivas.

Fuerzas de la benemérita custodia-ron el edificio y sus alrededores.

Los escolares no han asistido á las clases de Literatura general, Derecho político y español, Hacienda, Economía, Análisis, á casi todas las de Farmacia y otras de Ciencia, si bien á las clases que asistieron fueron en número muy escaso. Lo propio ocurrió en las aulas de los primeros cursos de Medicina.

En el Instituto de 2.^a enseñanza y escuelas especiales continúan entrando en clase.

A las diez, hora en que el Dr. Marzal explica la asignatura de Análisis, las parejas de la Guardia civil que se hallaban en el vestíbulo de la Facultad de Derecho, despejaron un grupo que siseaba á fin de que los alumnos de la mencionada clase no asistieran á ella.

—A consecuencia de lo bonancible que ha sido el otoño, las viñas de nuestra comarca empezaban á brotar viéndose muchas cepas con renuevos y los almendros, y otros frutales á florecer como si se acercara la primavera en que se cubren de verdor los viñedos y los árboles de nuestras huertas y alamedas.

—Se han promulgado las leyes aprobadas por las Cámaras referentes al impuesto sobre los títulos y grandezas y la relativa á la concesión de millón y medio de pesetas con destino á la extirpación de la langosta en las provincias infestadas por esta plaga.

—Comunican de Cartagena que se encuentra en disposición de prestar servicio el dique flotante.

—Esta mañana se ha verificado el entierro del cadáver de nuestro estimado amigo D. Santiago Vilá Olesa.

Han presidido el duelo el Ilustre Señor D. Pablo Sirjar, canónigo, Reverendo D. Leopoldo Roch, D. Victor Olesa, y D. José Roch Oiva. La concurrencia ha sido numerosísima, habiendo asistido al acto varios señores capilulares y muchos señores sacerdotes.

Reiteramos nuestro pésame á don Felipe S. Vilá y demás familia asociándonos al hondo sentimiento que los aflije en tan sensible pérdida.

B. I. P.

—La cloaca de Remolinos está ya prestando un gran servicio en favor de la higiene pública de aquel vecindario.

Van á parar ya á dicha cloaca las agnas sucias y letrinas de aquel barrio, lo mismo que los residuos de los molinos aceiteros, viéndose el barranco completamente limpio de inmundicias que eran constante foco de emanaciones pestilentes, origen de algunas enfermedades que casi se habían hecho endémicas en Remolinos.

—Los aceites se cotizan hoy en plaza: bajo aragón de 20 á 24 pesetas, del país de 14 á 17 pesetas cántaro de 15 kilogramos.

—Hayer se administraron los Santos Sacramentos á la madre de nuestro amigo el cura de Benifallet.

—Han comenzado ya los trabajos

en Valladolid para la erección de una estatua al insigne vate Zorrilla.

Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

Telegramas

—()—

Londres, 5.

Telegrafían de Manila que ha llegado el transporte *Alava* y varios cañones, con objeto de hacer la repatriación de españoles.

Madrid, 5.

Los señores Silvela y Dato, después de haber despachado con Su Majestad, se dirigieron al hotel donde se hospeda el subsecretario de Hacienda, Sr. Aparicio, para interesarse por su salud. Este sigue mejorando lentamente.

El ministro de Marina se halla restablecido de su enfermedad y pronto acudirá al Parlamento á defender el presupuesto de su ministerio.

París, 5.

Un telegrama de Londres, con referencia á otro de Nueva Yorck fechado el 30 del pasado Noviembre, dice que una columna de boers ha atacado un convoy que conducía 130 reses con destino á los ingleses.

Estos defendieron el convoy, rescatando 30 bueyes, teniendo que retirarse después.

Un despacho de Nueva Yorck dice que ha sido destruido en el Africa austral un tren de 14 vagones que iban llenos de víveres y con destino á los ingleses.

Se ignora el autor del atentado, pero se cree que la culpa es toda de algún partidario de los boers.

París, 5.

Telegrafían de Durbán que los boers están terminando los preparativos en Pretoria para poder resistir en caso necesario un sitio de seis meses.

—De Frére comunican que el campamento boer establecido en Colenso, está perfectamente fortificado, resultando muy difícil un ataque por parte de los ingleses.

—De Orange River dicen que una fuerza de tropas boers, cuyo número no se fija, ha pasado entre Donglas y Belmont en dirección al Norte.

—Hoy ha debido zarpar de Southampton el transporte *Lnamore* que conduce al Sur de Africa tropas, caballos y gran cantidad de municiones.

LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se ve un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen **VÓMITOS Y DIARREAS,**

COLERA, TIFUS Y AFECCIONES DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

AL RDO. CLERO

Sin necesidad de acudir á las grandes capitales, en la antigua tienda del FERRO-CARRIL, Puente Piedra, 2 y Plaza Nueva 1, de

JOSÉ DELSOR

hallará el Rdo. Clero en esta ciudad, toda clase de ornamentos para el culto divino.

Hay, además, un completo surtido de damascos de seda, galones, pasamanería etc. etc.; encargándose esta casa de la confección de los ornamentos y puede ofrecerlos á precios muy reducidos.

En merinos y demás géneros para hábitos sacerdotales, hay un magnífico surtido.

Se vende á plazos convencionales, y para el pago se dan las mayores facilidades.

No comprar sin antes visitar dicho establecimiento

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS



Angel, 23
PRECIOS SIN COMPETENCIA

AVISO IMPORTANTE

Se advierte á los consumidores de gas que gastan el MECHERO AUER, la siguiente gran rebaja de precios:

Mecheros completos, 8 pesetas.

Manguitos sueltos, 1'75

Para los Sres. Lampistas, precios especiales.

Unico representante en Tortosa,
D. Francisco Esperanzi.

Antonio Delsors y Zaragoza

CALLE DE LA CIUDAD, N. 3
TORTOSA

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

